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今日菏泽

关注

供暖以来本报问暖热线不断，供热单位解答市民关心的问题

暖暖气气不不热热不不要要盲盲目目大大量量放放水水

本报菏泽1 1月1 8日讯 (记
者 崔如坤 ) 菏泽城区正式
集中供热已四天，市民家中的
暖气也逐渐热乎了起来。但连
日来，也有不少市民拨打本报
问暖热线及热力公司电话咨询
供热问题，市民关注的问题多
集中在家中暖气不热、供暖交
费细节。18日，热力公司通过本
报就市民关心的供暖问题进行

了解答。
“正式供暖都开始了，家里

暖气片还是凉的呢。”“供暖费不
是每平方按照20元收取吗？俺们
小区物业咋收25元呢？”“家里是
地暖，阳台没有铺设该不该收
费？”……本报问暖热线开通以
来，不断有市民打电话咨询供热
相关问题。

菏泽市恒达热力公司的客
服电话也异常火爆。18日，客服
人员介绍，自15日正式集中供
热以来，已接市民电话 4 0 0余
个，平均每天接百余个电话，咨
询问题集中在家中暖气片不

热，另外也有不少人咨询供暖
交费细节问题。

对于供暖费收取细节问题，
热力公司市场部人员解释，供暖
费按照菏泽物价部门核定的标
准收取，每平方米(套内建筑面
积)为27元，其中，政府补贴7元，
居民实交20元。对于有的小区物
业向居民收取每平米25元，有的
小区收取28元等情况，工作人员
解释，物业收取超出20元的费用
为小区二级供热站运行成本，费
用收取多少由各小区根据具体
情况收取。

针对更多市民关心的家中

暖气不热问题，热力公司运行
部工程师张根生解释，不少小
区到正式供暖前一天及当天才
缴纳供暖费，热力公司按照交
费顺序先后为小区开阀门送
热，由于小区内二级管网管道
积气或堵塞等原因,供暖初期住
户家出现单组暖气片不热属于
正常情况。

恒达热力公司经理张昌显
介绍，正式供热以来，供热效果
整体良好。个别小区换热站没有
放气装置，造成管道积气以致循
环缓慢，热力公司已配合换热站
安装放气装置。还有的小区换热

站由于没有清洗换热器，造成传
热效果差，需要进行换热器清
洗。“通过一段时间的不间断排
气,管网稳定后住户家中温度自
然就会提升。”

张昌显说，二级管网积气
及堵塞情况解决后，市民家中
仍热不起来的话，应该考虑是
否家庭滤网堵塞，建议市民及
时清理滤网和进行阀门调整，

“最好请小区内部供热管理人
员处理，避免大量放水，一旦系
统缺水，大量凉水进入补入系
统，还会造成内网积气，影响整
体供热效果。”

中华世纪城健身队正式成立

11月16-17日，“寻找菏
泽少年书法新秀”大型书法
比赛初赛在领将帅府举行。

为了保证比赛的公平
公正，此次比赛，全部由参
赛选手现场写作，由评委对
选手作品进行评审。来自市
区以及各县城的200多名选
手，分两天时间以十人一组
进行了比赛。比赛中，小选
手们展示出了深厚的书法
功底，不少选手作品得到了
评委老师的交口称赞。经过
两日的激烈角逐，最终80名
选手脱颖而出。据了解，决
赛预计将于两周后在领将

帅府售楼部举行，届时一、
二、三等奖得主除了获得主
办方丰厚的奖品之外，年满

十八周岁之后还有机会被
吸收为菏泽市书法家协会
会员。(齐讯)

“寻找菏泽少年书法新秀”

大型书法比赛完成初赛
11月15日，中华世纪

城健身队正式成立。“我
运动，我健康，我快乐！”，
从中华世纪城健身队队
员开心的笑容中可以读
出运动带给他们的快乐。

中华世纪城健身队
由中华世纪城项目附近
的居民自发组成。为了
更好地服务群众，加快
健身队发展，中华世纪
城免费为健身队提供了
音响、灯光、队旗以及三
百多套服装。每天早晨
以及晚上，他们都在火
车站广场上踏着音乐节
拍起舞，形成了广场一
道靓丽的风景。(齐讯)

暖房暖冬暖人心

本报菏泽11月18日讯(记
者 崔如坤 ) “俺们小区啥
时能用上集中供暖呢？”近日，
本报问暖热线开通以来，接到
不少东方名城小区业主的咨
询电话，他们关心所在小区何
时能享受到集中供暖。

“眼看着天越来越冷，家
里要是有暖气多好！”18日，家
住菏泽城人民南路东方名城
小区的李先生拔打本报问暖

热线说，家里老人孩子都怕
冷，眼看天气越来越冷，到时
一直开着空调取暖的话，不仅
费用高也没暖气效果好，“能
用上集中供暖就好了。”

在此之前，已有该小区多
名业主反映过这个问题。对
此，东方名城小区物业人员解
释，小区内的二级供热管网已
铺设完成，小区居民今冬无法
用上集中供热跟供热主管网

未铺设过去有关，至于小区何
时能用上集中供暖，物业也不
清楚。据介绍，东方名城一期
15栋住宅楼，住户为400多家，
目前入住率接近60%。这意味
着，今冬该小区200多户人家
无法用上集中供热。

菏泽市恒达热力公司总经
理张昌显表示，人民路沿长江
路至东方名城的热力管道，目
前主管网基本完工，由于菏泽

市国家粮食储备库专用线位置
不让施工，大约有10多米管道
无法贯通。不过，据施工单位菏
泽山河公司项目经理刘文山介
绍，今年元旦后，储备库与铁路
部门合同到期，合同结束后便
可施工，贯通管道。

据介绍，供热主管网贯通
后，冬天不出意外的话，明年
东方名城小区居民将能享受
到集中供热带来的温暖。

““俺俺小小区区啥啥时时能能用用上上集集中中供供暖暖？？””
主管网未到，东方名城今冬无缘集中供热，来年或可告别“寒冬”

本报单县11月18日讯 (记
者 王保珠) “今年要再进行
转型升级，要不然真没有出
路。”15日，看着堆满院落的罗
汉参，单县天祥罗汉参专业合
作社负责人袁福君说，因受天
气和管理不善等因素影响，今
年农民种植的罗汉参优质产品
约占总量的五分之二，与去年
相比少了四成。

15日11时许，记者在单县天
祥罗汉参专业合作社收购现场
看到，一袋袋的罗汉参堆放在棚
子底下，五六名工人正围在一个
大筛子上进行挑拣分类。收购现
场一名工人指着分好类别的罗
汉参告诉记者，优质果只有五六
袋，而普通罗汉参已十多袋。

据袁福君介绍，目前已经
收购200多吨罗汉参，产量不
错，但质量不很乐观，去年收购
价每斤均在8元，而今年均价6
元，罗汉参种植户收入受到一
定影响。

根据今年罗汉参种植情
况，总产量在1000吨左右。由于
受大环境营销，罗汉参高端市
场和酒店市场业务受到重挫，
单县天祥罗汉参专业合作社如
何重新布局销售渠道，对于一
个刚刚起步的农民合作社来
说，更是一场考验。

“转型升级，才是唯一出
路。”袁福君说，面对高端市场
萎缩情况，他们在保证上市鲜
果质量的前提下，开拓大众消

费市场，“另外将加大深加工，
提高罗汉参附加值，现在初加
工的产品有罗汉参面条、粉条、

酥片等，下一步正在招商引资
项目，将罗汉参加工成冲剂和
饮料，开拓销售新渠道。”

““转转型型升升级级，，才才是是唯唯一一出出路路””
高端市场受挫，单县罗汉参将开拓销售新渠道和农产品深加工

本报定陶11月18日讯 (记者
李贺 通讯员 孔利) “谢谢

供电公司主动上门服务，帮我们
解决实际困难。”11月17日，定陶
县供电公司员工来到中华商圣文
化园现场办公，受到园区负责人
称赞。

据了解，中华商圣文化园作
为定陶县打造文化强县的先行
区，定陶供电公司千方百计供好
电、服好务。在园区电网建设方
面，该公司主动介入，加强与政府
及有关单位的信息沟通，跟踪做
好项目配套电力设施建设。

在供电服务保障方面，推行
“一对一”客户经理服务，大力推
行业扩节点管理，优化流程，提高
工作效率。同时，积极加强安全用
电管理，完善停电应急机制，确保
客户不差电。

当好园区发展
“电保姆”

罗汉参又名土栾儿、香
芋，是我国现存稀有作物，属
于豆科草木植物，地下根块，
呈不规则圆球状，富含钾、锌、
铁、钙、镁、硒、铜、锰等16种矿
物质、微量元素；17种氨基酸，
并含有丰富的淀粉还原糖、粗
纤维、粗蛋白、VC、VB1、VB2

等多种营养物质，具有解毒、
美容、滋补、保健作用，可入药
亦可食用。

相关链接

工人正在筛选、分类罗汉参。

本报记者 王保珠 摄
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